

BAB V

KESIMPULAN, KETERBATASAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh bukti empiris tentang faktor-faktor yang mempengaruhi pengungkapan pelaporan keuangan di internet oleh pemerintah daerah di Indonesia dimana faktor-faktor yang diteliti yaitu ukuran pemerintah daerah, *leverage*, kekayaan pemerintah daerah, tipe pemerintah daerah, opini BPK. Penelitian ini dilakukan terhadap 84 sampel yang terdiri dari 5 provinsi, 16 kota, dan 63 kabupaten.

Berdasarkan hasil penelitian yang diuji dengan metode regresi liner berganda dengan uji T, dapat disimpulkan bahwa ukuran pemerintah daerah, *leverage*, dan kekayaan pemerintah daerah, tidak dapat mempengaruhi pengungkapan pelaporan keuangan di internet oleh pemerintah daerah. Sedangkan tipe pemerintah daerah dan opini BPK dapat mempengaruhi pengungkapan pelaporan keuangan di internet oleh pemerintah daerah.

Tingkat pengungkapan yang dilakukan pemerintah provinsi juga masih rendah. Banyak pemerintah daerah yang menyediakan *link* Transparansi Anggaran tetapi faktanya tidak dapat diakses atau hanya berupa *image* saja dan tidak ada isinya.

B. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini memiliki keterbatasan sebagai berikut :

1. Faktor-faktor yang dipilih merupakan faktor-faktor yang hasil dalam penelitian sebelumnya sering mendapat penolakan ketimbang diterima.
2. Untuk variabel tipe pemerintah daerah kurang cocok dijadikan variabel independen karena melihat fakta bahwa tidak selalu pemerintah daerah kabupaten lebih rendah dalam pengungkapan informasi keuangan di internet dibanding pemerintah daerah kota dan provinsi.

C. Saran

Dengan mempertimbangkan keterbatasan dari penelitian di atas, maka peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut :

1. Penelitian selanjutnya apat menambahkan variabel lain seperti tipe wilayah apakah di pulau jawa atau di luar pulau jawa, tingkat pendidikan masyarakat di setiap daerah yang kemungkinan dapat mempengaruhi pengungkapan pelaporan keuangan pemerintah daerah.
2. Penelitian selanjutnya dapat meneliti tingkat pengungkapan pelaporan keuangan di internet oleh pemerintah daerah sebelum dan sesudah diberlakukannya Standar Akuntansi Pemerintah (SAP) 2010 yang merupakan SAP baru di pemerintah daerah yang berbasis aktual. meneliti tentang.
3. Penelitian selanjutnya, untuk teknik penyampelan dapat menggunakan metode *cluster sampling* sebagai perwakilan dari masing-masing provinsi.

4. Perubahan variabel masih dimungkinkan dalam penelitian ini, misalnya variabel jumlah tenaga teknis dapat menggantikan variabel tipe pemerintah daerah.